

Erection d'un petit Edifice octogonal à l'Epreuve du Feu pour le Musée
et la Bibliothèque du Collège de saint-Laurent.

Appel à la Générosité des Amis de l'Education.

Le R. P. Carrier, de la Congrégation de Sainte-Croix, ancien Supérieur de Collèges, Professeur des sciences mathématiques, naturelles et physiques depuis nombre d'années, s'étant livré avec zèle, depuis plus d'un demi siècle, à l'étude principalement des diverses branches des sciences naturelles, a réussi à ramasser près de quatre-vingt mille (80,000) objets de tous genres qu'il a nommés et classés, et qu'il a déposés dans un grand local du Collège de St-Laurent. Mais ce local, tout vaste qu'il soit, est devenu absolument trop exigu ; et — ce qui est infinité plus fâcheux — il n'est pas à l'épreuve du feu. Un malheureux incendie, comme il en arrive tant aux institutions d'éducation, peut réduire à néant, dans une heure fatale, les fruits du travail de plusieurs années d'activité incessante.

Le dit Rév. Père, avec la pleine approbation de ses Supérieurs majeurs, désire maintenant ériger un petit édifice de forme octogonale tout-à-fait à l'épreuve du feu, n'admettant dans sa construction d'autres matériaux que la brique, le ciment, le fer et le verre. Cet édifice aura trois étages : le premier étage sera affecté à la bibliothèque canadienne (une autre des entreprises patriotiques du Rév. Père C.); le deuxième, au musée ; et le troisième, au cabinet de physique et à l'observatoire.

On estime que le coût total de cet édifice ne dépassera pas 12,000 dollars. Comme l'administration financière du Collège de St-Laurent est incapable de fournir cette somme, faute de moyens pécuniaires, force est donc au R. P. C. de se procurer cette somme au moyen d'une souscription, non pas générale ou populaire (ce qui prendrait trop de temps et causerait trop d'ennui,) mais spéciale ou choisie ; c'est-à-dire, limitée à la seule classe riche ou largement aisée.

Le R. P. C. prend donc la respectueuse liberté d'adresser cette présente lettre-circulaire, à vous M..., qui heureusement apparteniez à cette classe influente, intelligente et honorable que Dieu a favorisée plus particulièrement des biens de la fortune.

Il n'est peut-être pas indiscret de dire que le grand philanthrope, Sir Donald A. Smith, a généreusement souscrit, pour l'érection de cet édifice, la somme de mille piastres ; un digne ecclésiastique, qui demande à rester inconnu, a également souscrit douze cents dollars, à termes ; un grand chrétien a offert cinq cents piastres ; un Supérieur Général d'ordre a donné deux cents francs, et enfin, une trentaine d'autres souscriptions moindres. Mais c'est là tout ce qui a été souscrit, ou offert, ou donné jusqu'à ce jour. Il resterait donc de 7 à 8000 dollars à recueillir. La première pierre de l'édifice a été posée l'année dernière ; et il s'achève

JOSEPH-C. CARRIER,

Prêtre, Religieux de la Congrégation de Ste-Croix
Vu et Approuvé : PH. BEAUDET, Prêtre O. S. C., Provincial.